

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:

-17 y 19 rue Mauberge
Paris.

Año IV. — Num.º 430.

Paris 2 de junio de 1888.

La situación.

La prensa extranjera viene llena de elogios a M.^r Goblet por el patriótico, mesurado y digno discurso que pronunció anteayer en la Cámara a propósito del incidente Bissa. Los periódicos ingleses, sobre todo, son los que más elogios tributan al ministro de negocios extranjeros de Francia por la "habilidad y el prudente tacto de que acaba de dar relevantes pruebas" en la sesión del jueves. — Es inútil decir, sin embargo, que en este concierto general de voces, disuenan las declaraciones impertinentes y llenas de desprecio que publican algunos periódicos de Berlín y de Viena. Nadie se ocupa ni da importancia a esas notas discordantes salidas de la prensa asalariada del Canciller. M.^r Goblet puede, pues, estar satisfecho de su triunfo, y Francia convencida de que su actitud en el actual momento histórico, cuando tantas provocaciones se le dirigen a un mismo tiempo, es perfectamente digna y de todo en todo correcta.

En los pasillos de la Cámara — donde ayer no se oían más que los comentarios al valiente y patriótico discurso del ministro de negocios extranjeros — tratábase a última hora con insistencia de una proposición que M.^r Laur (diputado del Loire) pensaba presentar en la sesión de hoy, tendiendo a devolver "diante por diante" las medidas vejatorias tomadas por Alemania.

— "Es necesario contestar enseguida y golpe por golpe a Alemania — nos decía M.^r Laur —, y a las medidas que nuestros enemigos acaban de tomar en Alsacia-Lorena hay que oponerse legalmente con otras medidas análogas."

— ¿Cómo? le preguntamos.

— ¿Cómo? nada más fácil. Al ejemplo de Alemania nosotros deberíamos haber creado desde hace mucho tiempo una

zona de observación en el Este, una especie de tapon ó campaña -
 miento en que la idea de la Defensa nacional habria dominado
 á todas las demas. De este modo el Estado lo mismo que el
 país habrian estado siempre preparados para hacer frente
 á cualquiera eventualidad.

La Alemania nos impide penetrar en sus avan-
 zadas de Alsacia-Lorena. Mucho tiempo hace que nosotros
 debiamos haberles impedido penetrar en nuestras avanzadas
 de los Vosgos.

En otro tiempo quizá - añadia M^o Laur - podian
 existir en este punto más ó menos escrúpulos. ¿Es que en la
 actualidad podrian tener esos mismos escrúpulos una explica-
 ción satisfactoria? Alemania acaba de expulsar, por decirlo
 así, á los franceses y á los extranjeros, de su territorio. Impe-
 rar más tiempo para responder seria en mi concepto una
 candidez verdaderamente estúpida. Expulsemos, pues, nosotros
 tambien á los alemanes de nuestras plazas fuertes, Boul, Ver-
 dun, Paris, etc.

— ¿Cuál es el texto de vuestro proyecto de ley?

— sencillamente:

"Art. 1.º - Se crea en el nord-este de Francia una zona
 comprendida en el lado acá de una línea que pase por Rouen
 y Ginebra, por ejemplo, y vaya hasta los confines del territorio;
 en cuya zona no podrán penetrar los súbditos alemanes que
 no estén provistos de un pasaporte librado por el embajador
 de Francia en Berlin."

Como entonces el mismo texto oficial del decreto
 publicado por la Landeszeitung, y reemplazo textualmente la
 frase "súbdito francés" por la frase "súbdito alemán" y el
 nombre de los funcionarios alemanes por el de los funcionarios
 similares franceses.

— ¿Es que no creéis - dijímonle nosotros - que Alema-
 nia reclame en presencia de estas medidas de represalias?

— ¿qué podría alegar para fundar su reclamación?

M^o de Bismarck nos asesta "el golpe de los pasaportes." Nosotros
 hacemos simplemente lo que él: estamos en paz. Ojo por ojo,
 diente por diente: he aquí toda la política que exige en estos
 momentos la dignidad de Francia.

Hoy mismo quedará presentada la proposición del
 Diputado boulangista. ¿La tomará en consideración la Cámara?
 La significación política de M^o Laur será tal vez un motivo
 para que la Cámara deseché su patriótico remanente? Es muy
 posible.

La Liga de accion republicana. — Para contrarrestar los trabajos de la "Asociacion de los Derechos del hombre y del ciudadano", de cuya fundacion nos hemos ocupado estos ultimos dias, los amigos del general Boulanger, figurando a la cabeza de ellos el diputado Mr. Laguerre, han constituido una nueva Sociedad que indudablemente acabará de aumentar el desbarajuste entre la familia republicana. No queriendo ser menos, ayer se reunieron en gran numero los nuevos ligados y por unanimidad quedó aprobada la siguiente Declaracion, que hoy con gran fruicion publican todos los periodicos del partido:

"La Liga de accion republicana, en presencia de un parlamento impotente y desacreditado, se propone abrir el camino a las reformas que la opinion reclama y cuya necesidad se impone. Organizar la Republica Democrática: tal es su objeto; su primer cuidado es crear el medio legislativo sin el cual es ilusion vana todo progreso."

"Su programa es: Disolucion, Revision."

"Disolucion! El poder está a quien más puja; la ambicion de una cartera excita todas las concupiscencias. El Parlamento actual ha dado ya su medida: el pueblo le condena."

"Revision! La Constitucion de 1875 es incompatible con una Republica Democrática, y los autores de esa Constitucion, enemigos declarados de la Republica, han usurpado el poder constituyente."

"No perteneciendo el poder constituyente más que al pueblo, la Liga de accion reivindica para sí el ejercicio de su derecho soberano."

"La nueva Constituyente debe salir del sufragio universal; la Constitucion debe estar sometida a la ratificacion del pueblo por la via del referendum."

"Que una buena Constitucion preceda a las reformas siguientes; y entonces será cuando podrán abordarse y resolverse los problemas sociales insertos desde hace tantos años en los programas electorales, mediante el voto imperativo de la nacion."

"La Liga de accion proclama la necesidad de imponer a la base misma de nuestra Constitucion los siguientes principios:

"La Republica está colocada bajo la salvaguardia de todos los ciudadanos, y el mismo sufragio universal no puede intentar contra ella."

"La Constitucion proclama el derecho a la existencia:

"Del niño, por la educacion y la proteccion;"

"Del adulto apto, por la solidaridad"

"Tal es el objeto de la Liga; tal es su programa. Ella hace un llamamiento — siguiendo en esto el ejemplo de los mejores republicanos de la Revolucion francesa — a todos aquellos que, cansados del pasado, esperan la salvacion del porvenir; a todos los

patriotas y a todos los republicanos."

Como mero documento histórico hemos reproducido la declaración de la nueva Liga. - Bajo el punto de vista político, échase de ver desde luego la tendencia de los nuevos asociados hacia un radicalismo socialista, de que no participan muchos de los que proclaman al general Boulanger como la panacea de todos los males. En su forma literaria, parece más bien una página arrancada al famoso Grito del Pueblo del célebre Marat que no un programa serio escrito por hombres que saben el medio ambiente en que viven y conciben las tendencias y los gustos de su tiempo.

La "Sociedad de los Derechos del Hombre y del Ciudadano" y la "Liga de acción republicana" cada una por su estilo, por sus aspiraciones o por sus tendencias corren perfectamente parejas. La opinión pública sensata ha acogido la fundación de la una y de la otra con la misma indiferencia. El gobierno hace bien en no ocuparse de ello para nada y en seguir impávido su marcha, que le aplauden sin reserva la inmensa mayoría de los buenos patriotas.

Los pasaportes en la frontera alemana. - Ayer comenzaron a regir en la frontera franco-alemana las célebres disposiciones del canciller relativas a los pasaportes. De Auriencourt telegrafian que ayer mañana unas veinte y siete personas que regresaban confiada-mente a distintos puntos de la Alsacia-Lorena se vieron obligadas a desandar todo el camino y a volver a este otro lado de la frontera por no hallarse provistas del correspondiente pasaporte.

Algunos extranjeros a quienes les cupo la misma suerte se muestran indignadísimo por esa medida vejatoria de Alemania. El servicio de vigilancia en la frontera alemana lo hace un comisario especial auxiliado por los gendarmes y por los aduaneros.

En la embajada alemana en Paris se trabaja activamente en la expedición de pasaportes. Solo en los dos días de miércoles y jueves que precedieron el comienzo de la ejecución de las nuevas medidas, la embajada despachó más de quinientos pasaportes.

La fiesta de las flores. - Hoy es el primer día de esa grandiosa y nueva fiesta que se ha introducido en las costumbres de Paris llamada fiesta o batalla de las flores, la cual tiene lugar en el Bosque de Bologne, y cuyo producto está destinado a la caja de la Sociedad de Beneficencia "Las Víctimas del Deber". - La fiesta, que dura dos días, promete ser este año un acontecimiento. A partir de esta mañana, ya no quedaba ni una sola flor en Paris. Todos los jardines de la gran capital se habian vaciado en el bosque de Bologne.

Ultima hora
El embajador de Inglaterra lord Lytton ha felicitado calorosamente a M. Goblet por un discurso del jueves. De todas partes recibense numerosos telegramas en igual sentido.

(Bolsa: 90/0 83110 = Suer: 2175 = Panamá: 393175 = N. España: 280)